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上石神井駅周辺地区は、駅を中心として数多くの小売店や飲食店が建ち並ぶ商店街が広

がり、さらに区の公共施設や学校などが立地する練馬区南西部地域の拠点的なまちです。 
しかしながら、駅周辺の商店街を中心とした地区内は、幅の狭い道路に人・自転車・車・

バスなどが混在しているほか、まちとして解決しなければならない様々な問題を抱えてい

ます。また、この地区では商店街や住宅地内を縦断する「東京外かく環状道路（以下、外

環といいます）」の計画による建築制限によって、まちづくりの進展に多大な影響が与え

られてきました。 
しかし、ここにきて外環については、その必要性や内容について、国や都及び有識者や

地元住民を交えて検討が進められるようになりました。 
そこで、こうしたまちの現状や周囲の流れの変化の中で、まちや商店街が抱えている問

題点や課題を解決し、より暮らしやすいまちづくりや商店街の活性化のための方策を検討

していくべきとの共通認識のもと、上石神井町会及び上石神井商店街振興組合では練馬区

の協力を得て、「上石神井駅周辺地区まちづくり協議会」を設立しました。今後は開かれ

た協議会を目指して、地域の皆さんの声を聞きながら、まちづくりの検討を進めていきた

いと考えています。 
 

 

まちづくり協議会を設立しました!! 
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 上石神井駅周辺地区位置図 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

「まちづくり協議会」とは？ 

《協議会の位置付け》 
協議会では、上石神井駅周辺地区に関係する様々な方々と緊密に連携しながらまちづ

くりの検討を進めていきます。 
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《協議会の構成》 

協議会は、上石神井町会、上石神井商店街振興組合から選出された代表者により構成

しています。そのメンバーは以下の通りです。 
 

会  長： 湯山 茂（商） 
副 会 長： 高橋 一夫（町）   田中 一夫（商） 
委  員： 新井 友和（商）   井口 陽吉（商）   小川 登朗（商）   尾崎 一一（町） 
      尾崎 勘治（商）   尾崎 恭司（商）   尾崎 藤雄（町）   尾崎 正明（町） 
      尾崎 幸雄（町）   鬼澤 一久（商）   金子 元明（商）   桜井 静夫（町） 
      桜井 康雄（町）   仙田  登（商）   高橋 栄次（町）   高橋 一雄（町） 
      高橋 金五郎（町） 高橋 敏雄（商）   高橋 正好（町）   田中 一正（町） 
      田中 喜一（町）   田中 隆康（商）   中川 圭珣（商）   町田 安弘（商） 
      水島 磐男（商）   吉田 友二（商） 

（あいうえお順） 

 
   ※（町）は上石神井町会から選出、（商）は上石神井商店街振興組合から選出 

 
《これまでの活動状況》 

昨年の秋以来、地元町会と商店街の発意のもとに準備会を立ち上げて、設立のための

準備を進めてきました。そして、昨年 12 月に設立総会を開催し、協議会の設立に至りま

した。以来、進め方の検討や関係機関との情報・意見交換など、計４回の会議を開催し

てきました。 

回 数 開催日 内 容 
第１回準備会 平成 13 年

10 月 3 日 

 上石神井地区の道路やまちづくりの問題ついて、話し

合いました。 
第２回準備会 平成 13 年

11 月 13 日 

 協議会の設立に向けて、日程や今後の進め方の検討を

いました。 行   
第１回協議会 平成 13 年

12 月 12 日 

協議会の設立総会として、議長や役員の選任、会則の

制定、委員の自己紹介を行いました。 
第２回協議会 平成 14 年

２月５日 

役員や会則の確認と関係機関（国土交通省、東京都、

西武鉄道）との情報・意見交換を行いました。 
第３回協議会 平成 14 年

４月４日 

練馬区発注のまちづくり調査の説明とコンサルタン

トの紹介、今後の協議会や調査の進め方について意見交

換を行いました。 
第４回協議会 平成 14 年

５月 15 日 

区実施による地元意向調査（アンケート）及び委託作

業やスケジュールについて意見交換を行いました。 
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これからの協議会の進め方は？ 

●検討の進め方 

まちや商店街の現状の把握 
（法規制、基盤整備、交通量、住

民意識など…） 

これからの上石神井駅周辺地区

のまちや商店街のあり方の検討

まちや商店街の解決すべき問題

点や課題の整理 

協議会では、まちや商店街の現状を把握し、その

中から解決すべき問題点や課題を整理した上で、こ

れからの上石神井駅周辺地区のまちや商店街のあ

り方について検討を進めていきます。 
協議会は、検討の進捗にあわせて開催していきま

すが、その状況等については、この「かみしゃくニ

ュース」を通じて、皆様へお知らせしていく予定で

す。また、検討を進めるにあたっては皆様からのご

意見等をお聞きしながら進めていきます。 
ご意見、ご提案、ご不明な点などは、以下の連絡

先までぜひお寄せください。 
 

 

 

 

 

 

 

まちづくり第二課 宮坂、中沢 TEL 03（3993）1111 内 8627 
                       FAX 03（5984）1226 
                       E-mail machi2@city.nerima.tokyo.jp 

                       FAX 03（5984）1226 
                       E-mail kotsu-k@city.nerima.tokyo.jp 

練馬区都市整備部交通企画担当課  塩沢、富田 TEL 03（3993）1111 内 8671 

上石神井駅周辺地区まちづくり協議会 事務局 

お問い合わせは、お近くの委員又は事務局まで… 

次号のニュースでは、先日、皆様のご協力のもと実施した地元意識調査の結

果をお知らせする予定です。 
 

会長 湯山 茂

上石神井駅周辺地区まちづくり協議会

そのような状況の中で協議会を立ち上げたわけですが、協議会では外環が出来ても出来なく

ても「かみしゃく」がより魅力的になるようなまちづくりを検討していくことにしています。

また、このまちづくりは協議会だけで進めるものではなく、地元の皆さんと共に考え、実行し

ていくものです。この「かみしゃくニュース」はそれを行っていくために協議会と地元のみな

さんとをつなぐ手段として活用していきたいと考えています。その点をご理解頂き、今後とも

皆さんのご協力をよろしくお願い申し上げます。 

上石神井駅周辺地区に外環が都市計画決定されてから約 35 年が経ちます。今も、計画区域内

では建物の建替えなど土地の利用に一定の制約を受け、まちづくりが思うように進まない状況

にあります。しかし、外環については 3 年前に都知事の現地視察、昨年のたたき台案の公表や

国、都と地元住民の話し合いが始められるなど、私達のまちを取り巻くテンポが早くなってき

ました。 

「かみしゃくニュース」を創刊するにあたって 
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